



Aujourd'hui devant Dieu

L'allégorie de la terre sèche

28^e jour du 8^e mois

Lecture : Jérémie 14

Mais d'abord, lavez-vous, purifiez-vous, ôtez le mal de vos cœurs et de mes yeux, pour que se montre « la terre sèche ». Apprenez à faire le bien, soyez juste pour l'orphelin et défendez la veuve, afin que la terre produise des pâturages et des arbres lourds de fruits. Venez et expliquons-nous, dit le Seigneur, et ainsi au firmament du ciel, s'éclaireront des « flambeaux » qui brilleront au-dessus de la terre.

Le riche de l'Évangile demandait au bon Maître ce qu'il lui fallait faire pour gagner la vie éternelle. Et le bon Maître, en qui le riche ne voyait qu'un homme, le bon Maître qui est bon parce qu'il est Dieu, lui déclarait : « Celui qui veut atteindre à la vie doit observer les commandements, écarter de lui amertume de la malice et de la perversité, ne pas tuer, ne pas commettre l'adultère, se garder du vol, du faux témoignage afin que se montre "la terre sèche", génératrice du respect des père et mère et de l'amour du prochain. » « J'ai fait toutes ces choses », dit le riche. « D'où viennent donc de telles épines, si la terre porte des fruits? Va, arrache les buissons touffus de l'avarice, vends tes biens, enrichis-toi en donnant aux pauvres, tu posséderas un trésor dans le ciel; suis le Seigneur, si tu veux être parfait, associe-toi à ceux qui recueillent les paroles de sagesse de celui qui sait ce qu'il faut dispenser au jour et à la nuit. Tu les connaîtras toi aussi, et ils deviendront pour toi aussi des "flambeaux" au firmament du ciel. Mais il n'en sera rien si ton cœur ne s'y trouve, et ton cœur n'y sera pas si tu n'y as pas ton trésor. » Ainsi parla ton bon Maître. Mais la terre stérile se contrista et « les épines étouffèrent la Parole ».

Quant à vous, « race choisie », « les faibles du monde » qui avez tout quitté pour suivre le Seigneur, suivez-le et confondez les forts; suivez-le de vos pieds radieux, et brillez au firmament pour que « les cieux racontent sa gloire », distinguant la « lumière » des parfaits, qui ne sont pas encore semblables aux anges, et les « ténèbres » des petits, qui n'ont pas perdu tout espoir. Brillez sur toute la terre! Que le jour éclatant de soleil dise au jour la parole de sagesse, et que la nuit, éclairée par la lune, dise à la nuit la parole de science! La lune et les étoiles brillent dans la nuit, mais la nuit n'obscurcit pas leur lumière, car ce sont elles qui éclairent la nuit autant qu'elle peut être éclairée. Comme si Dieu eût dit : « Que des flambeaux paraissent au firmament », « aussitôt un bruit se fit entendre dans le ciel, pareil à celui d'un vent violent, et l'on vit comme des langues de feu qui se partagèrent et vinrent se poser sur chacun d'eux », et « des flambeaux apparurent au ciel, qui possédaient la parole de vie ». Courez partout, feux sacrés, feux admirables. Vous êtes la lumière du monde, et vous n'êtes pas « sous le

boisseau ». Celui à qui vous vous êtes attachés a été exalté, et il vous a exaltés. Courez et manifestez-vous à toutes les nations.

Prière

Notre Père...

Augustin d'Hippone

Les Confessions avec Augustin, 31 méditations, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (354-430) a été théologien chrétien et évêque d'Hippone, dans l'actuelle Algérie, en Afrique du Nord.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))